

HORARIO DEL COMERCIO Y PELUQUERIAS

La Delegación Provincial del Trabajo nos remite para su publicación las siguientes circulares: Habiéndose, por un lado, dirigido a esta Delegación la Cámara Oficial del Comercio e Industria en solicitud de que la jornada del comercio en general por la mañana sea igual que la de la alimentación, y, por otro, surgiendo dudas sobre el horario de apertura y cierre de las peluquerías y la jornada del personal empleado en ellas, es procedente el rectificar y aclarar la circular número 99 de esta Delegación, publicada en el "Boletín Oficial de la Provincia" número 77, de 19 de abril último, en la siguiente forma:

1.º El comercio en general, a partir del día 1 de julio, abrirá de nueve a trece y de dieciséis a veinte.

2.º Las peluquerías y barberías, desde el día 1 de julio, abrirán de nueve a trece y de dieciséis treinta a veinte treinta.

3.º El personal de peluquerías, y con el fin de atender al público que se encuentre en el establecimiento a la hora de cerrar, podrá prolongar su jornada por el tiempo preciso para ello, considerándose como jornada normal la de nueve horas, abonándose las que excedan de este número como extraordinarias.

4.º Las empresas afectadas por esta circular procederán a rectificar sus cuadros de horario en la forma indicada, remitiéndoles a la Inspección Provincial de Trabajo para su aprobación.

Construcción de viviendas de renta media

Habiéndose autorizado en el artículo segundo de la ley de 8 de junio de 1947 ("B. O. del Estado" del 10) a aumentar en un 20 por 100 las rentas máximas autorizadas en el artículo cuarto de la ley de 25 de noviembre de 1944, esta Delegación lo hace público para general conocimiento.

Normas de trabajo para el personal de vaquerías

En el "Boletín Oficial de la Provincia" del 26 de los corrientes se publican las normas de trabajo para el personal de vaquerías que satisfaga contribución industrial por dicha actividad. Esta Delegación, con el fin de que aquellas empresas y trabajadores por ellas afectados que no tengan conocimiento de su publicación lo sepan, ha creído conveniente el comunicarlo por la presente nota, advirtiéndole que sus preceptos rigen a partir del día siguiente de su publicación.

Guadalajara, 2 de julio de 1947. El delegado provincial de Trabajo, Juan A. Gimeno Fernández.

Liquidaciones de subsidios familiares y vejez

La Delegación Provincial del Trabajo nos ruega publiquemos: "Se recuerda a todas las empresas que, de conformidad con la orden de 26 de mayo último, vienen obligados en el próximo mes de julio, y antes de realizar las correspondientes liquidaciones y pagos de las cuotas de los regímenes de Subsidio a Familiar y Vejez, de presentar en las Centrales Nacionales Indicialistas respectivas los impresos que para las expresadas operaciones de liquidación y pagos están establecidas.

Con dicho fin, durante el próximo mes de julio, y con carácter excepcional, se amplía a quince días laborales el plazo de diez establecido normalmente para la liquidación de cuotas y se reduce al mismo plazo de quince días el de treinta establecido para las empresas que lo hacen trimestralmente."

Si desea suscribirse a EL ALCAZAR

dirijase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

El dinero que des en la estación Ayuda Juvenil del día 29 de junio se convertirá en medicinas, libros de texto y becas de estudio y talleres para todas las niñas que lo necesiten. Colabora con la Sección Femenina en esta gran tarea social

GUADALAJARA PLAZA DE MORENO N.º 5 2 DE JULIO DE 1947

EL DIA FESTIVO EN EL CAMPAMENTO DE LA ACADEMIA DE INFANTERIA

Lujo de instalaciones y perfecta limpieza

MISA CON ASISTENCIA DE LAS AUTORIDADES Y POBLACION DE ARANZUEQUE

CONCIERTO DE LA BANDA DE MUSICA EN EL PUEBLO

Los cadetes de la Academia de Infantería se encuentran actualmente en el campamento instalado en las afueras de Aranzueque. Llevan a efecto el período de prácticas generales, que comenzaron el día 17.

El 26 salieron a las cinco de la mañana de Guadalajara, llegando al campamento en una sola etapa de marcha a la hora de la primera comida. Por la tarde hicieron el arreglo de tiendas y equipos, terminando de instalarse. En la mañana del día 27 ejecutaron el primer ejercicio del período de prácticas generales, consistente en una marcha de aproximación del tema general de ofensiva. Por la tarde establecieron el servicio de seguridad del campamento. El segundo ejercicio, consistente en la fase de toma de contacto del tema general de ofensiva, tuvo lugar en la mañana del día 28. Después han efectuado trabajos de topografía, levantamiento expedido del pueblo de Aranzueque, ejercicios de combate con cañones, carros, etc. El ho-

rarlo que rige en el campamento es el siguiente: a las seis, diana, levantarse, pasar lista y asearse; a las seis y cuarto, parte de diana; a las seis y veinte, reconocimiento facultativo; a las seis y media, educación física; a las siete, desayuno; a las siete y media, primeras prácticas; a las ocho y media, ducha; a la una, primera comida; a las dos, siesta; a las tres y media, levantarse y asearse; a las cuatro, revista personal y de tiendas; a las cuatro y media, prácticas; a las seis y media, recreo; a las siete y media, deportes; a las nueve, lista y nombramiento de servicios; a las nueve y media, segunda comida, y a las diez y media, silencio.

El domingo

El domingo, festividad de San Pedro, es el día que nosotros hemos sido invitados a visitar el campamento, y este día el horario ha variado, aunque no el toque de diana, que también es a las seis. Desde esta hora, lo mismo el coronel que el último soldado, pasando por profesores y alumnos, todos están en pie; pero hay un poco más de libertad de movimientos; la alegre muchachada, esa juventud siempre propensa a la broma que componen los cursos de la Academia, ríe, juega y se divierte con más tiempo que otros días hasta la hora del desayuno y después hasta el momento de la misa, que se celebra a las ocho y media, oficiada por el comandante capellán de la Academia, don Lorenzo Pina. Forman todos los profesores, presididos por el coronel, alumnos y tropa; a otro lado la banda; también asisten las autoridades y numerosa población de Aranzueque, a cuyo pueblo ha invitado el coronel Regalado. El aficiente explicó el Evangelio del día y la banda de música interpretó durante el santo sacrificio composiciones sacras. Después del acto religioso los alumnos y tropa desfilaron ante el coronel y a continuación se efectuó la revista de tiendas y alojamientos.

Los alumnos tienen este día de descanso y se desplazan al pueblo, otros prefieren hacer la tertulia en el bar. A la una es la comida, sana y abundante, que los cadetes celebran con verdadero deleite. Después de las siete es la revista de personal, tiendas y servicios y el toque de marcha. La banda de música de la Academia da un concierto en el pueblo, y profesores y alumnos parten hacia la plaza, donde alternan con los habitantes de Aranzueque. A las nueve fue arriada bandera con toda solemnidad, interpretando el himno nacional las bandas de cornetas y tambores y la de música, formados los alumnos y tropa. Más tarde toque de oración y retreta, también solemnes, cena y silencio, quedando montados los servicios de la noche.

En casa de los señores de Pérez Pardo

En Aranzueque fuimos invitados a una merienda en casa de los señores de Pérez Pardo, a la que asistieron el coronel Regalado y señora, teniente coronel Ramia y señora, comandante Llanos y señora, comandante Larrosa y seño-

ra, jefe de Justicia de la Fiscalía de Tasas, señor Moreno, y señora; comandante gobernador del campamento, señor Velasco Vitini; comandante capellán de la Academia, don Lorenzo Pina; comandantes Vada y Villaverde y el redactor-delegado de EL ALCAZAR, Don Bautista y don Andrés Pérez Pardo atendieron a los invitados, ayudados por su sobrina, la bellísima y distinguida señorita Carmen Sáinz Pérez Pardo y por don Mariano Pérez Pardo.

El campamento

Está enclavado el campamento, como hemos dicho, en las afueras de Aranzueque, junto al río Tajuña. Su aspecto es de un orden extraordinario. Una de las características más salientes, la limpieza. En lugar elevado destaca la tienda del coronel, que tiene, además de la cama, una oficina de campaña, lavabo, máquina de escribir, teléfono, etc. A su derecha, la tienda del teniente coronel jefe de Estudios; a su izquierda, la del comandante ayudante; detrás, la del comandante gobernador del campamento. En línea con la del coronel están las tiendas de los comandantes profesores. Delante, más cerca del río, las de los cadetes. Aun más abajo, las tiendas de servicios, parque, etc., exceptuando la de la central telefónica, que está más cerca de los profesores. Están por separado, cubiertos de follaje, los comedores de profesores, de alumnos y de tropa, con largas mesas, donde puede verse a cualquier hora del día los cubiertos y platos individuales, preparados para cada comensal, vasos, jarras, etc. Lo mismo que comedores, hay tres bares: para profesores, cadetes y tropa; un retrete para el coronel y letrinas independientes para profesores, alumnos y tropa. La central de transmisiones tiene radio y diez líneas telefónicas; la centralita, conectada con el pueblo. También hay tres cocinas, lugares de acotamiento para el baño en el Tajuña; servicios de correo y prensa diarios y estanco, depósitos de agua e instalación de luz eléctrica en todo el campamento. El aspecto de esta ciudad militar, tanto de día como de noche, es tan atrayente como una gran capital donde no faltará nada.

Cuando nos despedimos del coronel y profesores, abrumados por las atenciones recibidas, don Amador Regalado nos ruega que hagamos constar su agradecimiento hacia el alcalde y el pueblo por su extraordinario comportamiento para con el campamento y por las facilidades que han dado para su instalación y funcionamiento. Sirvan estas líneas de satisfacción a las autoridades de Aranzueque.

¡Ahí va esa mosca!

...¡y sin papeleras!

Galantemente invitados, pasamos unas horas agradabilísimas en el campamento instalado por la Academia de Infantería en las afueras del pueblo de Aranzueque.

Un campamento se diferencia mucho de una población. Es esto, dicho así, una perogrullada que hará reír a más de uno, pero que a nosotros nos ha obligado a ponernos un poco serios y a meditar un rato. No mucho, porque con estos calorazos no dan ganas de meditar.

Pero vamos a nuestra observación: la diferencia sustancial —valga la palabra— entre el campamento de Aranzueque y Guadalajara.

Allí, en todo su amplísimo recinto, en sus espaciosas y variadas dependencias, múltiples tiendas de campaña, plazuelas y callecitas, etc., allí, señoras y señores, no nos fué posible encontrar tirado al azar en el suelo de cualquiera de dichos sitios, ni un pequeño papel, funda o envoltura de tabaco o cigarrillos, peladura o monda de fruta; en fin, ninguna de esas "cosas" que por acá, en nuestra ciudad, se encuentran a troche y moche. Y conste que en nuestro detenido y minucioso recorrido pusimos especial interés en la búsqueda, para dejar mal a alguien que nos había desafiado a ello. Y conste también que no existió previa advertencia de la visita ni del desafío. Y conste, por último, que allí no hay papeleras con anuncios ni extraordinarios servicios de limpieza, de esos que tantos millones cuestan a algunas ciudades, que no son la nuestra, y que tampoco están muy limpias que digamos.

Pues ¿en qué radica la diferencia? ¿Dónde está el secreto del caso? He aquí el fruto de nuestra pequeña meditación. La cosa es muy sencilla: allí hay quien manda y quien obedece, y aquí sólo hay de lo primero. Allí, las órdenes, por pequeñas que sean, no entran por un oído y salen por otro sin detenerse ni un segundo, que es lo que ocurre por estas latitudes.

Y que no nos venga algún "gracioso" diciéndonos que como allí no hay más que hombres... No; no nos metamos injustamente con las señoras, porque aun suponiendo que sean femeninas todas las manos que tiren al suelo en Guadalajara las peladuras o desperdicios de plátanos, naranjas, etc., alguien será, con vello en las manos y barba cerrada, quien lance el resto de esas "cosas" que antes hemos enumerado.

¿Vamos a imitar al campamento de Aranzueque? ¿Vamos a cumplir lo ordenado por las autoridades municipales? ¿Vamos a ser limpios? ¿Queréis que utilicemos las papeleras? ¡Pues a las tres!

P. T.

que han dado muestra de su hidalguía y patriotismo, mereciendo el agradecimiento del coronel Regalado.

COMERCIANTES

ANUNCIÁNDOSE EN

EL ALCAZAR

SUS VENTAS AUMENTARÁN

NO VOLVERAN..



presentado por Cruz Verde

Asombrosa unanimidad de la opinión norteamericana

EL COMUNISMO SE CONSIDERA COMO EL ENEMIGO MAS PELIGROSO DE LA DEMOCRACIA

SIGUE CON EXPECTACION EL RESULTADO DE SU AYUDA A GRECIA

NUEVA YORK. (SERVICIO ESPECIAL DE CRONICAS EFE-UNITED PRESS. PROHIBIDA LA REPRODUCCION.)

La opinión norteamericana guarda una actitud expectante con respecto al éxito de la ayuda norteamericana a Grecia. Está de acuerdo con la concesión del socorro, porque hoy día, con una unanimidad asombrosa, que casi no tiene precedentes sino en los días que precedieron a la entrada en la guerra, todo el pueblo norteamericano está de acuerdo en estimar al comunismo como el peor y más peligroso enemigo de la civilización y de la democracia. Pero no está convencido de que sea eficazmente aprovechada y rectamente utilizada por el Gobierno que actualmente rige los destinos del país heleno.

Los corresponsales norteamericanos en Grecia, casi unánimemente, critican al Gobierno de Atenas su ineptitud y su falta de competencia. Dejamos aparte, naturalmente, a aquellos que descaradamente dedican todas sus alabanzas, sin duda bien remuneradas, a la guerrilla roja. Así, por ejemplo, hace unos días, el "Washington Post", por obra de su corresponsal, se veía denunciado en la prensa ateniense como "el órgano del E. A. M. en los Estados Unidos". Nos referimos exclusivamente a la masa generalizada de los corresponsales y periódicos a los que no se conoce un apasionamiento señalado por ninguno de los contendientes. Stevard Alsop, corresponsal del "New York Herald Tribune", escribe en su diario con respecto al Gobierno de Atenas: "El Gobierno griego frecuentemente ha sido tachado de fascista. Sin embargo, su rasgo principal parece ser su total incompetencia. No hay duda que ha

sido elegido democráticamente por una muy fuerte mayoría del país. No hay duda que concede una completa libertad de palabra y de acción política, especialmente en Atenas. No hay que olvidar que en las últimas elecciones los griegos, en reacción a los excesos de los comunistas, se volvieron en masa hacia la derecha, asustados del terror rojo." "El actual Gobierno está fuertemente dominado por un pequeño grupo de ricos comerciantes y de hombres de negocios. Estos hombres son totalmente incapaces para discutir y para imponer la clase de reformas sociales y económicas que constituyen en este país, asolado por la miseria, la sola escapatoria al comunismo."

La corresponsal del "New York Times", Ana McCormick, abunda en la misma opinión. "El Gobierno—escribe—no posee, aparentemente, otro programa que su anticomunismo, y se muestra tan incapaz de mejorar la suerte de la población como de unir a los griegos en un gesto generoso de reconciliación. El pueblo griego tiene derecho a jefes decididos a terminar con sus disensiones en lugar de agravarlas; pero es preciso convenir en que raramente han tenido dirigentes de esta clase."

Por estas razones, el pueblo americano se preocupa por la suerte de sus millones de dólares y teme que no sean empleados con la eficacia debida en levantar un auténtico y firme dique contra la expansión moscovita. Y sabe, por la información de sus corresponsales y porque no le engaña la propaganda soviética, que su departamento de Estado no socorre a un Gobierno tiránico y fascista, puesto que la vida política de Atenas transcurre en una atmósfera de tolerancia y en sus calles puede comprarse, al lado de un diario ferocemente monárquico, el órgano central del partido comunista, que, por cierto, dedica sus columnas más preferentes al "imperialismo norteamericano". Los corresponsales americanos no advierten por ello la menor tibieza en el fervor anticomunista de los atenienses. "Atenas—escribe Raymond Daniell en el "New York Times"—no ha olvidado la sublevación comunista de 1944, en el curso de la cual 60.000 habitantes de la ciudad fueron conducidos como rehenes por los insurgentes y, finalmente, asesinados sin piedad."

co y fascista, puesto que la vida política de Atenas transcurre en una atmósfera de tolerancia y en sus calles puede comprarse, al lado de un diario ferocemente monárquico, el órgano central del partido comunista, que, por cierto, dedica sus columnas más preferentes al "imperialismo norteamericano". Los corresponsales americanos no advierten por ello la menor tibieza en el fervor anticomunista de los atenienses. "Atenas—escribe Raymond Daniell en el "New York Times"—no ha olvidado la sublevación comunista de 1944, en el curso de la cual 60.000 habitantes de la ciudad fueron conducidos como rehenes por los insurgentes y, finalmente, asesinados sin piedad."

Guzmán el malo acude al café

—Si en el rasgo histórico de Guzmán el Bueno se elimina su elevado fin, ¿en qué hubiese quedado el rasgo?

—En... ¡Hombre, claro! Si un padre da el cuchillo para que maten a su hijo... Si el hecho se limita a eso..., entonces, como padre, queda bastante mal.

—Bien, bien. Empezamos a entendernos. Supongamos que Guzmán vive en una casa en que uno

se asfixia en verano, y que Guzmán está en el comedor en mangas de camisa, que cuando termina el almuerzo se seca el sudor, desuelga la chaqueta blanca, se la pone y se va al café, "porque —afirma—no se puede parar en casa".

—¿Pero los hijos se los lleva al café o los deja en casa? Aclaremos...

—Los deja en casa cociéndose a fuego lento.

—Entonces ese Guzmán no es Guzmán el bueno, sino Guzmán el malo.

—Veo que usted se ruboriza, porque usted es un Guzmán el malo. Lo que ocurre es que no se atreve a confesarlo y adopta una actitud despectiva.

—¿Yo?

—Sí, usted. No se golpee el pecho con tanta energía ni bosqueje un gesto dramático. Usted... Cuando llega al café todas las tardes dice igual: "¡En casa no se puede parar de calor!" Cuando llega a la terraza después de la cena, exclama: "¡Esto es una delicia! En

Retablillo

"SI" o "NO"

A cuatro días estamos del referéndum, señor, en el que sin antifaces diremos que SI o que NO.

Ya sabemos, de antemano, lo que hará el mal español; ése, no nos cabe duda, ése... votará que NO.

Pero el bueno, sin matices, piense como piense, en fin, ése, estamos bien seguros, ése... votará que SI.

SI o NO, he aquí el dilema, la cuestión: ser o no ser. (Aunque hoy bien claro se sabe cada uno lo que es...)

Vayamos, pues, a las urnas de acuerdo todo el país, y aplastemos el NO turbio con un estruendo SI

Ricardo TOLEDO

UN SI ES AFIRMAR LA VERDAD DE ESPAÑA

..... casa me ahogaba." Y sus hijos allí, cociéndose como cangrejos. ¡Y su mujer!... ¡Y su abuelo! Y en invierno, cuando usted viene en busca de calor, "porque—afirma—en casa no pueden vivir más que las focas", sus hijos, su mujer y... su abuelo quedan allí. ¡Es usted todo un egoísta, don Guzmán! Ahora ya puede tomarse el refresco.

RETAZOS POR CIVILES

"No son los fundamentos de legalidad, en que descansa nuestro Régimen, lo que se somete a decisión del cuerpo electoral."

Naturalmente. * * *

"El derecho de sufragio se ha otorgado con amplitud sin precedentes."

Señal de que no duelen prendas. * * *

"El próximo mes de septiembre se tratará nuevamente en la O. N. U. el caso español."

Si. * * *

Porque o "SI"... U... N. O. * * *

"En Barcelona se repartieron ya a domicilio las papeletas electorales."

¡A ver aquí! * * *

Porque muchos esperan recibir a domicilio la nota con la indicación de dónde les corresponde votar.

Y lo prometido es deuda. * * *

—Oye, Merche, ¿qué vas a decirle?...

—La duda ofende, Loli. Que sí. ¡Buenos están los tiempos para decirle a nadie que no!...

"El complot francés, "operación de diversión" del Gobierno."

Que el pobre, después de tantos ajetreos e incidencias, también tiene derecho a alguna diversión. * * *

"Estoy harto de guerras", dice Montgomery."

Estamos. * * *

"Cree que tardará mucho en producirse otra tormenta."

Pues el bochorno no es óptico. * * *

"Si estallara la tercera guerra..."



Aun no ha estallado; pero hay quien la está explotando." * * *

"Al penal, un fabricante de harinas."

El caso de este fabricante ha terminado siendo "chusco". * * *

"Las cinco hermanas Dione son ya unas jovencitas."

Y con ellas nos están dando unas latitas... * * *

"La curva de crecimiento indica que el año 1980 Madrid tendrá tres millones de habitantes."

Que se alojarán... ¿dónde? * * *

"Hay animales sin Sociedad Protectora, como el hombre, por ejemplo. Y también la mosca."

Es para amoscarse, señor Ponce de León.

EL ALCAZAR

Este periódico, de glorioso abolengo religioso y castrense, está editado y sostenido por la Cooperativa de redactores y empleados de EL ALCAZAR.
Director, José de las Casas Pérez

Los que pidan respeto para sus derechos cuiden mucho de ejercitarlos. El voto es una obligación, que todos deben cumplir el próximo domingo